
提出月日
委員氏名

（題名） 義務教育学校設置の検討

次のような経費が考えられます。

①説明会、検討会の開催経費

②校舎等の改修費

③周辺環境の整備 など

南相馬市内の適正な学校配置を進めるうえでも、まずは小

高区から「義務教育学校」の設置について検討を始めるこ

とが必要である。

併せて、地域と一体となり子どもたちを育むための「コ

ミュニティスクール」制度の導入を図る必要がある。

①地域の理解が最も重要であることから、小高区内の認定

こども園、小学校及び中学校の現状と課題を知ってもらう

こと。

②義務教育学校施設の場所の検討（一体型あるいは分散

型）

③いわゆる「教育ゾーン」の将来像の検討

小高区内の小学校児童、中学校生徒及び就学前の園児

小学校：1校 小高小学校 児童数 ７７人

中学校：1校 小高中学校 生徒数 ４２人

認定こども園：1園 おだか認定こども園

     園児数 ７４人

小高小学校及び小高中学校を義務教育学校として新たに設

置し、小学校６年間と中学校３年間の9年間の義務教育期

間を通した一貫した教育方針のもと、小高区に生まれ育っ

た子どもたちに、ふるさとを愛し、ふるさとに誇りを持っ

て生きることができる人材を育てる。

どのような状態になればよ

いのですか

そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

実施に当たって経費が掛か

りますか

特に記載すべき事項があれ

ば記載してください

対象

現状

目指すべき

状態

手段

予算

その他

項 目 記 入 欄

誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）

対象は、現在どのような状

態ですか

提  言  書

令和5年7月11日
阿部 貞康

資料１-２



提出月日
委員氏名

（題名） 小高区はあと10,000人足りない

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください

国に対し、責任の追及。

せめて70％くらいの人口になるまでは、通常とは言えませ

ん。ありえない地区。人口5,000人以下を村という。

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか
別紙参照

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか
相当

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

12,000人⇒3,000人

人口が減少したことにより、経済活動・産業など、数々の

悪影響。将来は維持困難。

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか
別紙参照

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
南相馬市小高区

提  言  書

令和5年7月5日
末永 義人

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） JR常磐線小高駅の停車数と時刻の変更願いを市より申し入れて欲しい

対象
誰のために実施しますか。

（対象者は誰ですか）

小高住民（3,800人）

通学生（小高産業技術高校生500人）

都心から来る来客者

提  言  書

令和5年7月18日
小林 友子

項 目 記 入 欄

現状
対象は、現在どのような状

態ですか。

朝・夕だけしか考えていない時刻表。

午後の電車の本数が極めて少なく、定住・移住・観光で訪

れても不便極まりない現状で、原町駅での乗り換えも待ち

時間が⾧すぎる。高校生が試験・部活の時がひどいです。

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか。

乗車時間を上下１時間１本を目指す。原町乗り換えをなく

すか、スムーズにして欲しい。できれば都心方向に朝・夕

各１便の特急ひたちが停まればありがたい。Suicaも使え

るようにして欲しい。

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください。

双葉郡の各駅停車の距離は南相馬30㎞より短い。

実績をみれば、小高駅の乗車人数はほかの20㎞圏で一番多

いはず。（避難区域）原発事故により減少したのだから、

国の責任で改善して欲しい。

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか。

市の方からJRに申し入れて欲しい。できなければ小高商工

会女性部で国会に陳情に行きたいと申しております。（署

名をつのって）

予算
実施に遭って経費が掛かり

ますか。
-



提出月日
委員氏名

（題名） 地元で活躍する若者が増えるために

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください

・若者に対して、同世代だけがかかわるのではなく、たく

さんの人がかかわることにより、コミュニケーションが図

られ、若者を周囲の人々が支えていく雰囲気ができるとよ

いのではないかと思う。

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

・企業誘致と都会との収入格差をなくす

・南相馬市に住み、働き、結婚し、子育てをして次世代を

育成することのできる、そして未来に希望のもてる魅力あ

る市づくり

・若者の横のつながりを強くする

・お見合いの復活

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか
・結婚、子育て世代への支援金

現状
対象は、現在どのような状

態ですか
高卒者の半分近くが南相馬市から就職や進学で出ていく

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか
地元に残る又は地元に戻ってくる若者の増加を目指す

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
高卒者及び２０～３０代の若者

提  言  書

令和5年7月10日
西山喜代子

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 高齢者（独居者）の見守り隊、パトロール隊の配置

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください
一人暮らしの高齢者の安否確認にもつながる

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか
見守り隊・パトロール隊の巡回

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか
-

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

・話し相手、相談相手がほしい

・散歩に出たが帰れなくなる

・家の中の電球を交換して欲しい

・数日間家を出たまま帰ってこない

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか
高齢者が安心して暮らせる町づくり

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
高齢者（独居者）のみの世帯

提  言  書

令和5年7月11日
渡辺 静子

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 小高駅前周辺の立木樹木の定期剪定について（環境整備）

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください
特になし

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

年間を通して、小高駅及び駅前の環境整備（樹木の枝払

い、剪定）を実施するとともに、駅前花壇の定期的な植

栽・管理を行政区と協力してできる体制作りを検討する必

要があると考える。

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか

小高区自治振興基金の一部を小高駅前環境整備費に充てる

か、新規予算を計上する。

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

小高駅周辺の立木樹木は定期的な枝払い作業等もされず、

伸びた樹木の枝が一部架空線に接触したり、駅前に設置さ

れている時計も見にくい状態になっている。また、駅前を

通行する車両の妨げになってしまうような樹木もある。

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか

小高駅前の駐車場にある大きな樹木（駐車場西端）につい

て、今後の自然災害（台風や地震）により倒木の恐れも考

えられ、冬場は季節風の強風によって枯れた枝や葉が落ち

て駐車場や周囲住宅に飛ばされて散乱していることもある

ので、伐採撤去を検討。

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
小高駅乗降利用者、地域住民

提  言  書

令和5年7月3日
堀内 洋伯

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 小高駅自転車置き場の放置自転車対策について

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください
特になし

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

小高産業技術高校への自転車通学生徒の情報共有等、自転

車置き場の見回り。

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか

小高区自治振興基金の一部を駅前自転車処理及び修理、フ

リー自転車運営費に充てる。

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

小高駅から小高産業技術高校への通学用自転車として持ち

込んだ自転車が、卒業する際に自転車を自宅に戻さないた

め、放置自転車となってしまう。放置自転車が増えること

によって自転車置き場に入れたくても入れることができ

ず、自転車置き場周辺に乱雑に置かれている状況も見ら

れ、駅前の風景も荒れているように思われてしまう。

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか

通学用自転車は学校から許可され登録番号が貼られている

ことから、学校から卒業時にきちんと自転車を持ち帰らせ

ることの指導を実施していただく。自転車管理の徹底。

経年劣化により使用できなくなった自転車の早期処理、修

理して使用できそうな自転車については修理したうえで、

利用者登録制としてフリー自転車で活用できればよいが、

防犯登録の関連もあることから学校、警察等と協議する必

要がある。自転車を自宅から持ち込むことなく卒業生が不

要とした自転車は、自転車通学を希望する生徒が使用でき

るような流れを作れば、放置自転車も少なくなると思われ

る。

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
小高産業技術高校生及び小高駅からのお客様

提  言  書

令和5年7月3日
堀内 洋伯

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 資源ゴミ集積所の変更

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください
-

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか
事業者の同意

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか
-

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

ゴミの集積所が家の近くにない世帯の場合、集積所まで運

ぶのが大変である（特に高齢者世帯）

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか

燃えるゴミ等、集積所が同じ場所（原町区・鹿島区は実施

済み）

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
区民全世帯

提  言  書

令和5年7月10日
杉 重典

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 薬局の誘致

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください

・ドラッグストアの誘致は行政の仕事ではないと思わず、

住民不安解消のためのトップセールスと考えていただきた

い。

・最近のドラッグストアは、１店あたりの商圏人口が

5,000人を切るエリアも登場しており検討の余地はありま

す。

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

ドラッグストア本社への誘致要請

・狭小商圏だが、近年工業団地誘致で雇用者増加が見込ま

れる。

・国道６号沿いなら、双葉地域の利用者も期待できる。

・食品強化型店舗なら、来店目的が増え購入額増加に寄与

する。

立地敷地の確保

・誘致要請するためには敷地を確保しておかねばなりませ

ん。

・仮にダイユー8の駐車場側に立地するのであれば同社に

も陳情する必要が出てきます。

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか

ドラッグストア訪問に係る経費

（交通費・場合によっては宿泊費）

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

調剤薬局はあるが、一般薬局やドラッグストアがない。

・医薬品購入には原町区に足を運ぶしかない

・高齢者が多く今後運転免許返納者も増加が見込まれる

・身近に店舗がないと健康に対する不安が生じる

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか

ドラッグストアの立地

・避難指示解除後は、食品店や飲食店、ホームセンターが

再開し利便性は向上したが、住民の多くは安心して暮らす

ためにはドラッグストアが欲しいとの声が多く聞かれる。

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）
小高区住民および小高区事業所勤務者

提  言  書

令和5年7月11日
志賀 由紀夫

項 目 記 入 欄



提出月日
委員氏名

（題名） 空き家のリノベーション

その他
特に記載すべき事項があれ

ば記載してください
かなり困難なミッションだが、今やらねば限界集落。

手段
そのためには何をしなけれ

ばなりませんか

方法として下記２つ

①空き家所有者への交渉

行政としてリノベーション費用の補助制度の充実し支援

②一般社団法人設立させ交渉・資金計画・管理運営

市および一般住民から出資募り法人設立

予算
実施に当たって経費が掛か

りますか

空家所有者が補助制度利用し賃貸借するケース

・空家所有者の修繕負担はあるが行政の負担は補助金の

み。

空き家購入者が補助制度を利用するケース

・空き家購入者の修繕負担はあるが行政の負担は補助金の

み。

一般社団法人設立させたケース

・リノベーション費用はクラウドファンディングにて資金

調達、収益は還元。

現状
対象は、現在どのような状

態ですか

空き家が多い

・震災後に生活拠点を避難先としたが小高区の自宅を手放

したくない方の未活用・低活用の空き家が多い。

・所有者負担あり。倒壊や犯罪リスクなど不安要素あり。

目指すべき

状態

どのような状態になればよ

いのですか

空家のリノベーション

・空家修繕し転入者が受け入れやすい状況を確保する。

・市では移住定住政策を展開しており、居住先を確保して

政策展開を図る。

・移住者増加により人口減少に少しでも歯止めをかけられ

る。

対象
誰のために実施しますか

（対象者は誰ですか）

子育て支援住宅や移住者支援住宅の確保

サテライトオフィス需要への対応

提  言  書

令和5年7月11日
志賀 由紀夫

項 目 記 入 欄


